

# El Eco de Cartagena

BOCANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA      SEGUNDA EPOCA

## Política marítima y bases navales

Las grandes naciones marítimas han conculcado un convenio de carácter naval y esta llega hasta a informar al régimen político. Así, Gran Bretaña ha llegado a constituir un modelo de nacionalidad, de disciplina y bien organizadas.

Una base naval, como su propio nombre indica, es el fundamento de la organización marítima, que es, desde el principio al fin, pura doctrina científica que requiere más que régimen de disciplina, conocimiento profundo de las necesidades diversas que han de ser atendidas en el mar y en el puerto por los medios lógicos y naturales acomodados a su especial fidele o misión de ser.

España necesita una organización territorial y una posición continental bastante antigua, por sus últimos enlaces con el mar, en la Gran Bretaña. Los apostaderos marítimos, tan sablamente situados en Cartagena, Cádiz y Ferrol, que se diría que la misma Providencia los ha colocado donde están, a fin de constituir avanzados que sirven de refugio a los elementos flotantes y de punto de apoyo a las escuadras y buques sueltos; y gracias a su régimen esencial y fundamentalmente marítimo está garantida por mar la defensa nacional.

Las baterías de costa, por formidables que sean, no dan esa garantía de modo tan seguro y cierto como las baterías flotantes, con las cuales el temor a desembarcos o incursiones territoriales no existe.

La Marina de guerra, brasa derecho del Estado, es un conjunto una inmensa base naval, sin la que la nacionalidad estaría siempre a merced de contingencias imprevisibles, que la ciencia del marino y la estrategia y la táctica de los jefes de escuadra y comandantes de buques de guerra están siempre en condiciones de prevenir.

La mejor demostración de esta gran verdad está en que la isla de Cuba se perdió por haberse perdido en ella una base naval, que la escuadra embotellada en Santiago, tuvo que aceptar el heroico sacrificio de su destrucción en holocausto de la patria.

El reclutamiento marítimo de España ha de constituir prenda segura del reclutamiento nacional; política marítima, aplicada rectamente a todos los de su desenvolvimiento de la hegemonía hispana, representa las glorias pasadas, las prosperidades presentes y la potencialidad futura, asentada sobre la base del dominio de las aguas jurisdiccionales que son a manera del pericordio que cubre, ténfilos, protege y conserva el ser de la patria, que sirve para todos, que late por todos y vive para todos los españoles cuya existencia concentra y fortifica.

## La epidemia en Cartagena

Los acuerdos de la Junta de Sanidad. Se clausuran los teatros.

Los acuerdos tomados por la Junta de Sanidad, en su sesión del pasado día 25 y que en número de anoche publicábamos, nos parecen excelentes; pero tenemos una duda y esta es si serán cumplidos en su totalidad.

En Cartagena existen en la actualidad muchos casos de gripe, pero donde ahora parece que la enfermedad ha pegado de firme es en los barrios extramuros y en particular en San Antonio Abad.

### Se clausuran los teatros

El Gobernador Civil de esta provincia don César de Medina ha tenido una feliz idea y esta es, que desde hoy quedan clausurados todos los teatros y cines, con el fin de evitar el contagio de la enfermedad.

Esto le ha sido ya comunicado el señor alcalde, el que a su vez y según nos aseguran se lo ha comunicado oficialmente a las empresas.

### Las Academias y Escuelas también se cierran

El Gobernador, comunica al Alcalde el cumplimiento de la siguiente disposición:

«Aplazada por la Real Orden de esta fecha la apertura del curso académico en las Escuelas especiales que dependen de este Ministerio, sírvase hacerlo público para conocimiento de los interesados.»

La Junta provincial de Sanidad ha publicado en el «Boletín Oficial» un edicto, ordenando se suspendan las clases en los colegios particulares.

### La clausura de viviendas

Uno de los acuerdos de la Junta de Sanidad, que debe de cumplirse sin demora, es la visita a determinadas viviendas en donde se hacen gran número de personas, careciendo los locales de toda clase de condiciones higiénicas para ser habitados.

### Los barateros

Debe fijarse también la Junta de Sanidad de evitar la compra de muebles y enseres pertenecientes a individuos que mueren de enfermedad contagiosa y que, frecuentemente, como todos sabemos, lo vienen haciendo ciertos dueños de barateros y otros que se dedican a la compra de muebles usados sin tener en cuenta la procedencia de éstos.

### Los charcos del Almajar

Ayer se procedió a la desinfección de los charcos pantanosos que existían en los terrenos del Almajar.

Se hebó gran cantidad de petróleo.

### Servicios de vigilancia en la estación

En la estación del ferrocarril se ha montado un buen servicio de vigilancia por el Jefe de Policía para el reconocimiento de viajeros.

También se lleva por los agentes de vigilancia un escrupuloso censo del movimiento de viajeros en los hoteles, casas de huéspedes y posadas.

### El número de atacados

Apesar de nuestros trabajos para poder dar el número de atacados que existen en Cartagena y su término municipal, nos ha sido imposible, toda vez que, según las noticias que nos fueron facilitadas en el mismo Ayuntamiento, algunos médicos no cumplen con la disposición de la Alcaldía de remitir el parte diario de atacados.

### Las subsistencias

Volviendo a insistir suavemente rogándole al Alcalde ordene la revisión de los artículos de primera necesidad que, bien sabido es, son muchos los que se venden adulterados con perjuicio de la salud pública.

Uno de los artículos que debe reconocerse con gran escrupulosidad es la carne, pues se asegura que constantemente se sacrifican cabras cuyas carnes son introducidas en la población para el consumo público.

Esto, señor Alcalde, debe averiguarse al ser cierto y corregirse inmediatamente.

## La emigración

No es nueva, por desgracia, en esta tierra plagada de desgracias la medida; los trabajadores en general hartos de pasar fatigas y ver pasar a sus familias optan por abandonar la patria querida, aunque ingrata por hallarse supeditada a la avaricia de unos cuantos privilegiados, los cuales son los únicos responsables de este estado de cosas que bien se puede decir que es un atentado de lesa humanidad.

El emigrante, mejor dicho los emigrantes, puesto que se cuentan por miles, huyen de la tierra que les vio nacer dejando en ella todos sus afectos, todos sus cariños, en muchos casos sus amores, con el corazón traido de dolor, pero con la esperanza de volver un día no lejano provisto de bienes de fortuna para poder emprender cualquier empresa y alcanzar medios de vida sin tener que privarse nunca más del cariño de los suyos por la ausencia, ni del cariño por la patria tan idolatrada. Muchos ¡ay! quedan en lejanas tierras ajenas los mares rindiendo tributo a la Parca ingrata que, inexorable, no tuvo en cuenta el sacrificio hecho en espera de la recompensa ansiada de regresar a la tierra querida con nuevas iniciativas, con nuevas ilusiones, con muchas y gratas esperanzas desgraciadas!

Otros en medio de los mares, cuando ya vislumbran la dicha que se forjaron en su mente de verse entre los suyos con probabilidades de bucearse el pan sin molestar a nadie, encuentran una muerte ignorada debido al odio de otros hombres que tan desgraciados como ellos son autómatas que siembran la muerte y la desolación, sin más resultado en muchos casos que abastecer de víveres a los monstruos del Océano. ¡Triste condición humana, siempre el egoísmo imperando, siempre el odio fratricida!

¿Cuándo veremos los mortales con los ojos del alma lo perjudicial que resultan nuestras bajas pasiones para la inmensa mayoría de la clase desheredada de la fortuna?

¿Cuándo recordaremos las palabras del Masani: «mortales, todos somos hermanos?»

No habría necesidad de abandonar la patria, de emigrar a otros hemisferios con solo recordar esa frase. Todos lo sabemos, pero ninguno pensamos en ella para realizarla.

Debíamos darnos cuenta de las vicisitudes porque atraviesa el emigrante, desde que sale de su casa hasta que vuelve, si es que tiene la suerte de volver, y poner de nuestra parte todos, grandes y chicos, cuanto estuviéramos a nuestro alcance para evitar la emigración.

Por el sufrimiento que se irroga a nuestros semejantes y por que es restar savia al árbol de la vida de nuestra hermosa y querida España.

Los gobiernos principalmente debían evitarlo a todo trance, prohibiendo la emigración y castigando severamente al que infringiera la Ley, pero al mismo tiempo dictando sabias disposiciones para que los que del trabajo dependen tuvieran aquí medios de vida de que hoy carecen.

¡Qué hermoso sería esto: tener la seguridad de que en nuestra patria no nos había de faltar nada de lo necesario a los hombres honrados, todo lo contrario que ocurre hoy!

Paréceme que estamos dejados de la mano de Dios.

Roguemus al Todopoderoso porque nos devuelva la paz y su gracia de que tanto necesitamos.

Gil Valero.  
Del S. C. de La Unión.

## De Sociedad

### Los que viajan

Ha llegado de Madrid nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza don Salvador Clares.

Ha llegado de Madrid el doctor Cifuentes.

Marchó a la Corte el catedrático de este Instituto don Juan González Salomón.

### Notas varias

Nuestro querido amigo el capitán de infantería don Luis Prada, que presta sus servicios en el regimiento de España ha sido destinado al de Mallorca de guarnición en Palma de Mallorca.

El viernes a las cinco y media de la tarde se celebrará en el Casino una matinee en honor de los Jefes, Oficiales y alumnos del crucero «Reina Regente», sirviéndose un espléndido lunch.

El Real Club de Regatas, entusiasta siempre de todo lo que afecta o pertenece a nuestra marina de guerra, aprovechando la estancia en nuestro puerto del crucero «Reina Regente» que hace de escuela de Aspirante de la Armada, ha organizado para mañana tarde a las 18, en los salones de la sociedad, una matinee en la que se servirá un té en honor de los dichos Aspirantes.

A la fiesta — que promete estar concurrenciosísima — han sido invitadas las Alumnas y los Jefes y Oficiales del «Reina Regente».

### Enfermos

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que sufre nuestro distinguido amigo y paisano el oficial de Artillería don Carlos Avalos Jorquera.

Ha mejorado de la enfermedad que sufre el diputado a Cortes por esta circunscripción don José García Vaso.

Se encuentra enfermo el concejal de este Ayuntamiento don Arturo Ortega.

Se encuentra enfermo de la epidemia reinante nuestro amigo don Fernando Campoy.

También guarda cama el comerciante de esta plaza don Federico Ruiz.

Se encuentra enfermo de la epidemia reinante el Hermano mayor Sanjuanista nuestro amigo don Ricardo Méndez de la Guardia.

También guarda cama nuestro amigo el joven don José Vinas hijo de nuestro amigo don Mariano.

Va mejorando en la enfermedad que por mucho tiempo sufre nuestro amigo el comerciante de esta plaza don Isaac Gutierrez.

### Letras de luto

En la Granja (Segovia), ha fallecido la distinguida señorita cartagenera María Martín de Vidales y Sánchez Lafuente.

A toda su familia pero en particular a su tío don Natalio Muroia, querido amigo nuestro, enviamos nuestro pésame más sentido.

## PRIMERA COMUNION J. CASAU FOTOGRAFO

Preciosos saldrán sus niños retratándolos en esta acreditada casa.

Un artístico retrato y tres magníficos postales 5 Ptas.

Ocheta, n.º 3. (antes Cañón)

**SE VENDEN** los pastos de la Hacienda «La Musca». Para informarse, en las oficinas de don José Mestre en CARTAGENA

## Yancofilomania

El amigo Azorín ha dado en presentarnos a los yanquis como el pueblo más grande moralmente de la tierra, cuya comparación, merecedora de todos los puntajes que nos han dado las razas envidiosas que no habiendo sido capaces de fundar con originalidad, han acudido a eflorar, copiando, sobre las ruinas de lo que nosotros fundamos y ellos lograron destruir.

El pequeño filósofo, como se llamó a sí mismo en los comienzos de su carrera periodística, se ha dejado dominar por el afán de originalidad que ansia palmar todos los escritores y que unos obtienen en fuerza de su talento y otros en virtud de sus rarezas y extravagancias. Esta vez el pequeño filósofo no ha querido ser original en virtud de su fuerza intelectual y ha acudido a la extravagancia y se ha dicho: ¿qué cosa puede haber en España que tratada por un escritor llame la atención y produzca en las gentes la impresión de la originalidad?

Para contestar la pregunta debió razonar de esta manera:

«Nadie lee con interés sino aquellas cosas que se relacionan con la guerra europea porque su importancia oscurece todos los demás asuntos.»

«De los temas que pueden escogerse en este vasto campo, son pocos los que no han sido tratados por escritores más o menos competentes.»

«Lo más nuevo en la guerra es la intervención yanqui.»

«Discurrir a los yanquis como pueblo poco conocido es cosa ya hecha por otros y sobre no ser original sería vulgar lo que yo escribiera.»

«Pero un tema difícil y verdaderamente original sería presentar a los yanquis dignos de ser amados y reverenciados por nosotros porque...»

«Y puso manos a la obra y derrochó el ingenio descubriéndonos una Yanquilandia desconocida porque solo tiene realidad en la mente del pequeño filósofo.»

A sus afirmaciones de que Norteamérica es un pueblo grande con grandeza moral, un pueblo justo, un pueblo de alto sentido jurídico, responde con una sonrisa diciendo: «no me canséis» y cuando le oyó decir que los yanquis obraron en justicia...

...que favorecen la libertad fomentando las inuerecciones en los pueblos, como Méjico, a quienes quiere sojuzgar para explotarlos, la gente se revuelve airada y le responde: «Tu obras de los yanquis», y lo dice no porque sea verdad, sino porque no haya otra explicación a semejante atrevimiento.

El concepto que tiene de Norteamérica, no es el que pudiera producir la impresión de nuestra derrota, sino el que nos traen los emigrantes que regresan, el que nos exponen los periódicos yanquis que aquí llegan, el que nos enseñan los historiadores que escribieron sin el apasionamiento que ha engendrado la presente guerra, y ese concepto es que los yanquis forman un pueblo sin más Dios que el oro; un pueblo que tiene en más las cosas materiales que las espirituales; un pueblo cuya atención está toda fija en la vida práctica y material con aquel empeño y aquel ahínco con que ha de tenerse quien no espera otros bienes que los que se pueda obtener en esta vida transitoria que convierte en fin único del hombre, y ante que debajo de esta muchedumbre que se agita y modela al Estado yanqui según estos conceptos, haya en determinadas regiones de Yanquilandia un pueblo religioso de espíritu justo, no es este pueblo el que se prepondera, no es este pueblo el que da el carácter, sino ese muchedumbre ansiosa de riquezas, insaciable adoradora del oro que no repara en medios para lograr el fin, esa muchedumbre que describe el famoso proverbio yanqui: «Haz dinero; si puedes, honradamente, pero si no puedes honradamente, haz dinero también», y a los pueblos se les juzga no por lo que en ellos permanece como oculto y oprimido, no por lo que nos ofrece como excepcional, sino por lo que en ellos prepondera, por lo que les da el carácter, por lo que constituye los rasgos salientes, el color de la vida colectiva.

**JUNTA de Protección a la Infancia**  
Número premiado hoy  
66



La mejor muestra de bienestar médico.  
En venta en Cartagena.